

Sermon Domingo 7 Agosto 2022
Iglesia Bautista Reformada Estandarte de Verdad
Tema: Vivan como hijos sin mancha
Texto: Filipenses 2:14-16

Introduccion:

Las religiones del mundo el alcance de la gloria divina, esta basada en esfuerzos u obras humanas. Si sigues las reglas, las normas, esto muchas veces incluye practicas acetitas (no comer, no beber), e incluso sometimientos de sacrificios del cuerpo, como ser caminar cierto tramo sobre sus rodillas, todo con el fin de alcanzar el agrado de una falsa deidad. Pero, el cristianismo biblico hermanos, es la unica religion basada en el logro de un sustituto, Cristo quien ocupo el lugar de los escogidos de Dios. Por lo cual, es la unica manera, el unico camino en que los hombres puedan ser salvos. Los hombres redimidos son apartados para vivir para Dios y se les da nuevos afectos para amar sus mandamientos y perseverar gozosamente en esa salvacion. Todo esto no esta determinada por seguir reglas, sino por una nueva vida que ha sido implantada para obedecer a Dios, esa es la responsabilidad de cada creyente, la obediencia a Dios en los terminos de su pacto eterno.

Proposicion: En esta mañana Cristo nos da tres motivos para vivir sin mancha en este mundo, con el fin de glorificarle.

Bosquejo

Pablo ha estado exhortando a los filipenses sobre la importancia de la obediencia (v. 12) en la gran labor que representa el ocuparse en la salvación. Pero la obediencia muchas veces puede ser acatada de mala gana o murmurando, o bien realizada con gratitud y solicitud. La obediencia biblica no es aquella que es realizada simplemente por un temor a un castigo, como generalmente muchas veces pasa con nuestros hijos. Es algo con lo cual yo personalmente estoy en el trabajo de alejar ese tipo de obediencia por temor, no deseo que mis hijos me obedezcan porque me tienen miedo, sino que obedezcan porque es bueno y agradable ante los ojos de Dios. La verdadera religión no es un acatamiento meramente externo.

Y pablo pasa a manifestarles este mandamiento, esta ordenanza que implica obediencia:

I. Estén haciendo todas las cosas (v.14)

¿Cómo deben obedecer?

- **Sin murmuraciones**

Estas murmuraciones no son precisamente entre nosotros, sino tiene que ver sobre todo con nuestro Santo Dios y la manera en que él ha determinado como los creyentes deben vivir en este mundo. Note que la frase "todas las cosas", expresa totalidad, y significa que no hay absolutamente nada por pequeño que sea que no este incluido en ese mandato.

Posiblemente algunos hermanos de la iglesia de filipos estaban manifestando cierta inconformidad por la manera en que como cristianos sufrían la persecución, en la iglesia del Señor hay débiles en la fe, así como aquellos que tienen más madurez, pero el propósito de este mandato es recordarles su forma de proceder como cristianos, y la obediencia que tienen con su Señor.

Y es de ahí, donde muchas veces proceden las murmuraciones, cuando no hay verdadera comprensión de quien es Dios y su santidad, los hombres tienden a tener una imagen muy baja de Dios y su estándar. En las iglesias abundan personas que buscan acomodar a Dios en sus espacios de vida, como que si la vida cristiana es una especie de menú que nosotros podemos seleccionar.

Pero, también verdaderos creyentes pueden pasar por esas etapas donde cuestionan la manera de obrar de Dios en ciertas circunstancias donde son metidos, y por falta de comprensión o madurez se encuentran murmurando u odecenciando a regañadientes. Pero, la murmuración a lo largo de la historia de la Biblia ha traído trágicas consecuencias, recordemos a Israel en el desierto, se quejaron contra Dios vez tras vez, fue tanto que Dios determinó que toda esa generación no entraría a la tierra prometida, salvo mínimas excepciones. (Exodo 17:3 ³ Así que el pueblo tuvo allí sed, y murmuró contra Moisés, y dijo: ¿Por qué nos hiciste subir de Egipto para matarnos de sed a nosotros, a nuestros hijos y a nuestros ganados?, Numeros 20:2-5)

- **Sin discusiones,**

esto también es descontento, la murmuración trae a su amiga discusión, causas por las cuales una iglesia puede verse involucrada en divisiones si esto se permite crecer y se deja sin disciplina. Pablo exhortó a Timoteo acerca de este asunto en *2 Timoteo 2:23 Pero rechaza los razonamientos necios e ignorantes, sabiendo que producen altercados.*

Cuando no se tiene unidad doctrinal, una confesión de fe, es muy fácil que existan estas fracciones en una iglesia, y de ahí que surjan los escándalos que traen descrédito al evangelio.

Así que esta obediencia al Señor debe ser hecha sin murmuración y contienda, pues hay una razón para ello, eso lo encontramos en el verso 15 en su primera parte.

A. El propósito (v.15^a)

a.1. Para que sean hijos de Dios

La finalidad de ello es la evidencia indubitable de que somos hijos de Dios. Nótese la expresión: “a fin de que *séais* hijos de Dios” pero, ¿no lo eran ya?, no es una contradicción, ya esto lo aclara el contexto de los pasajes, los hermanos de Filipos eran creyentes genuinos, una prueba de ello era la perseverancia en el evangelio, y la participación activa que tenían en el acompañamiento al ministerio de Pablo. Entonces debemos entender la frase “para que sean hijos de Dios”, en el sentido de la obra de santificación, pues ya la regeneración se les había dado. Los

regenerados, son los hijos de Dios que progresan en su santificación, y ellos han de procurar hacerlo sin falta, sin mancha.

*** Irreprensibles** ¿Que significa irreprensible?

Esta palabra la encontramos en los conocidos pasajes de las cartas de Pablo, En 1 Tim. 3:1-2 “Si alguno anhela obispado, buena obra desea. Pero es necesario que el obispo sea irreprensible”

Tito 1:5-6 “... y establecieses ancianos en cada ciudad, así como yo te mandé; el que fuere irreprensible...”

Aunque es uno de los requisitos bíblicos para la ordenación de pastores, también es un llamado para todo creyente, así que no solo es un pastor que debe ser ejemplo de una vida de piedad, de santidad, sino también cada miembro de la iglesia.

En el original, la palabra irreprensible transmite la idea de “Sin culpa, sin falta, sin tacha, impecable, inocente e irreprochable”.

Significa que el pecado no forma parte de su vida cristiana, entendiendo esto no como perfección, sino como alguien apartado de esa vida de esclavitud al pecado, alguien que no es acusado de vivir impiamente. (Rom. 6:17-18). Este llamado para el creyente tiene que ver con la obediencia a vivir en constante limpieza en su santificación, pues la santidad no es una opción, sino la única manera en que Dios nos purifica. El Señor está preparando a su novia, una novia que será entregada sin mancha y sin arruga. Aquellos que no desean caminar por la santificación, pues evidencian que no son regenerados, por lo cual debes darte cuenta que aun sigues en oscuridad y bajo condenación, y ninguna obra humana puede ser capaz de lograr el favor de Dios fuera de este camino que Dios ha trazado para los suyos.

*** Sencillos (inocentes)** Tiene que ver con algo que no tiene mezcla ni adulteración, los griegos la usaban para referirse al vino puro o al metal sin escoria. Es una vida desprovista de hipocresía.

Esta conducta que Pablo solicita a los filipenses para que la manifiesten de manera práctica, aquí y en este mundo. El cristiano no es alguien a quien Dios le pide que se aisle del mundo en un monasterio, o que se encierre lejos en una montaña para apartarse físicamente del mundo material. No, ese tipo de práctica corresponde a las religiones orientales y a sectas que demandan ese tipo de sacrificio.

Pero, no así con el cristiano, pues Dios lo ha sacado de ese mundo impio, lo ha limpiado de la putrefacción del pecado, pero una vez limpiado lo regresa a ese mundo con el fin de ser instrumentos de luz para los que viven en oscuridad. Jesús les dijo a sus discípulos: (Mt. 10:16) Mirad, yo os envío como ovejas en medio de lobos. Podemos retratar este asunto como la imagen que Pablo toma del creyente, lo compara como un soldado que ha sido tomado para pelear una batalla. Mis hermanos, estamos en un campo de batalla cada segundo, si aun no se ha dado cuenta es porque ha estado dormitando con los cedantes de este mundo, pero

aquí estamos en el fuego cruzado, combatiendo con las artimanas del enemigo y con sus emisarios que propagan la falsa doctrina en el mundo. La acción de esta batalla no tiene nada que ver con las prácticas supersticiosas que realizan muchas iglesias carismáticas, que utilizan Efesios 6 de manera imaginativa para ponerse literalmente una armadura, marchar y hacer gritos de guerra, no, esas cosas caen en la ridiculez. Se trata de una batalla contra la verdad, contra la impiedad de este mundo, pero nuestras armas no son humanas, sino poderosas en Dios. Y Pablo nos pasa a recordar de manera urgente cuál es nuestro campo de acción.

B. El campo de acción (v.15ª)

- **En medio de una generación maligna y perversa**

El apóstol nos describe de manera particular esa generación, note que lo hace en términos de un grupo en particular que abarca desde la caída de Adán hasta nuestros días, esa generación que los profetas y que Jesús mismo se refirió en los mismos términos. En este mundo hay dos grupos de personas, los de la simiente de Dios en Cristo, y los hijos cuya simiente es Satanás, los caídos en el primer Adán y los nacidos de nuevo en Cristo, los hijos de la oscuridad y los hijos de la luz.

Todos convivimos en un mismo mundo, pero es importante señalar que en Adán todos los seres humanos estábamos bajo condenación, todos éramos hijos de oscuridad, pero Dios en su misericordia en su decreto eterno eligió salvar a un pueblo para sí, de en medio de toda la generación maligna.

Así que el mundo en el que vivimos, aun está bajo los efectos del pecado, y según la sabiduría de Dios, él permite que Satanás actúe en su mundo como un medio de juicio y destrucción para los impíos, sin embargo su oposición se presenta también en términos limitados a la soberanía de Dios algunas veces en aflicción a su pueblo. Los adjetivos descritos para esa generación bajo el dominio de Satanás son maligna y perversa. Esta generación obedece a la naturaleza de su padre el diablo, se deleita en lo malo, y aman más las tinieblas que la luz.

¿Cuáles son algunas de las manifestaciones de impiedad en esta generación perversa que enfrentamos como iglesia en nuestros días?

En realidad son las mismas, pero con algunas mutaciones modernas.

Bueno, por un lado hay un gran incremento de la apostasía, las doctrinas de demonios siguen siendo propagadas por los falsos maestros a través de los medios de comunicación y las redes sociales. Las iglesias han abandonado las doctrinas bíblicas para dar paso al relativismo, hay mucha tolerancia al pecado, los pulpitos se han convertido en lugares donde se enseña la nueva era, el pensamiento positivista. Un pastor brasileño conocido me lo describió de manera perfecta, él dijo: La apostasía que vendrá sobre la iglesia en el tiempo del hombre de iniquidad, comienza en el pulpito.

¿Cual es la posicion de la iglesia del Senor, ante tales ataques a su verdad?, es de un combate por la verdad, afirmar y sostener la verdad en alto tiene un precio, ser despreciado por el mundo impio, pero es ahí donde libramos la batalla.

La ideologia de genero que en todas sus formas se ha desparramado por todos los medios posibles, ellos tienen el dinero para comprar canales, comprar plataformas de series y peliculas, tienen el dinero para comprar a los gobernantes de las naciones presionandolos con ayudas, tienen el respaldo para incluso acusar a cualquiera que se oponga a su perversion, usando como bandera su supuesta libertad de genero. ¿Y como iglesia cual es nuestra posicion, pero sobre todo como padres cual es nuestra responsabilidad de guiar a nuestros hijos teniendo en cuenta este panorama oscuro? No hacemos diferencia hermanos cuando se es permisivo con estas cosas, cuando un padre le entrega a un niño todas estas plataformas a través de la television, el internet, series o videojuegos les está entregando a esa generacion maligna y perversa para que los adoctrinen. Padres, no hay que ser cobardes, no hay que ser perezosos, no hay que ser negligentes ante nuestra tarea de guiar a nuestros hijos en el camino de la verdad absoluta de la palabra de Dios, es vergonzoso cuando esto pasa en los hogares de creyentes. Pero, la Escritura nos manda a hacer esta distincion tan marcada entre lo impio y lo santo. Es esa distincion con la que Pablo manda a la iglesia en Filipos a que resplandezcan como santos, como los apartados de Dios en este mundo. Veamos la segunda parte del versículo quince:

II. Están siendo resplandecidos (v. 15b)

a. Como iluminadores

El comentarista William Hendriksen escribe sobre este pasaje lo siguiente: **Entre la cual**, continúa Pablo, **resplandecéis**, por vuestro carácter santificado, irreprochable y sencillo, **como estrellas en el universo**. Como las estrellas dispersan la oscuridad, los creyentes ahuyentan las tinieblas morales y espirituales. Si las primeras iluminan el firmamento, los segundos alumbran los corazones y vidas de los hombres.

Pero, esta luz no procede de los creyentes mismos, sino de Cristo quien es la luz del mundo, en el evangelio de Juan 8:12 nos dice: Yo soy la luz del mundo; el que me sigue, no andará en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida.

Es a través de este estado en Cristo que los creyentes irradian su luz, es su vida en nosotros la que nos mantiene firmes y mostrando diferencia entre las tinieblas de la luz.

Nosotros estamos primeramente siendo resplandecidos en esa obra divina en nuestro interior, cada vez más perfeccionados, como esa obra de arte que está en proceso, parte por parte, cada vez mostrando su belleza. Pero la obra misma no tiene acción, sino el artista quien utiliza sus instrumentos para crearla. Es así, que Dios utiliza sus medios de gracia para nuestro beneficio. Sin embargo no somos obras estáticas, tenemos conciencia y responsabilidades de las cuales se requiere un accionar constante.

"En otro tiempo erais tinieblas, mas ahora sois luz en el Señor; andad como hijos de luz (porque el fruto del Espíritu es en toda bondad, justicia y verdad), comprobando lo que es agradable al Señor. Y no participéis en las obras infructuosas de las tinieblas, sino más bien reprended/as" (Ef. 5:8-11).

¿En medio de quienes?

En el mundo, entre esa generación maligna y perversa

Así que nuestro andar es en total oposición en la manera en que viven los incredulos. Es vergonzoso cuando un creyente da mal testimonio delante de los no creyentes, pues permite que el nombre de Dios sea blasfemado, y que la iglesia sufra descredito. Muchas personas en el mundo presentan resistencia al evangelio y a las iglesias porque han visto malos testimonios de pastores o de sus miembros. Pero, el llamado del creyente es ser un testimonio veraz del evangelio para la gloria de Dios.

Cuando se vive una fe viva y ferviente, el cristiano en medio de esta generacion perversa causa incomodidad, el incredulo se siente amenazado por la presencia de alguien que representa la santidad y la justicia de Dios. Ha estado usted en esas situaciones donde un grupo de companeros quieren hacer una reunion de festejo, pero no quieren invitarlo porque piensan que usted les va a aguar la fiesta con su piedad, bueno ellos lo llaman "santurreria", pero la amenaza de ellos es porque no se sienten en paz para hacer todas las cosas impias que ellos hacen. Esa es la manera en que un creyente es luminaria, y por ese testimonio genuino es verdad que muchos son impactados y guiados a conocer al Dios vivo.

Volviendo a nuestro texto, en el verso 16, Pablo nos muestra la manera en que esta obra santificadora opera en los creyentes para ser luminas en este mundo.

b. La manera (v.16^a)

• Aferrados a la palabra viva

No existe otra manera fuera de la palabra de Dios en la cual los creyentes sean transformados de manera constante en sus mentes y su andar diario, sino por la palabra viva y eficaz. Afuera quedan todas esas practicas misticas externas de los retiros de liberacion que promueven los falsos maestros. El pastor Augustus Nicodemus dice al respecto: "Si quieres ir a un verdadero culto de liberacion, ve a un estudio biblico."

Efesios 5:26 para santificarla (la iglesia), habiéndola purificado por el lavamiento del agua con la palabra,

No solo consiste en predicar la Palabra, sino en manifestar con la vida la obediencia a ella. Es por la luminosidad de vida que el testimonio personal se convierte en *palabra de vida* en el hogar

1 Pedro 3:1 Asimismo vosotras, mujeres, estad sujetas a vuestros maridos; para que también los que no creen a la palabra, sean ganados sin palabra por la conducta de sus esposas,

III. El fruto (v.16b)

- a. Gloriarme en el día de Cristo
- b. Una carrera y una labor que no es en vano.

Conclusión: Los motivos que Cristo nos da para vivir como hijos sin mancha en este mundo caído, es para que veamos la razón por la cual Él nos ha rescatado de esa antigua manera de vivir, para que obedezcamos a sus mandamientos sin murmuraciones, sabiendo que su providencia es mejor. Es así, que debemos hacer distinción en nuestra vida, de lo santo y lo impio, para dar testimonio al mundo de la gracia que nos habita y que ha de manifestarse de manera plena en el gran día de Cristo, cuando le veremos tal como Él es. Por cuanto tenemos tales promesas, despojémonos de todo peso del pecado y de toda contaminación en el mundo.

Aplicaciones prácticas:

¿Es usted un murmurador de la manera de obrar de Dios, o se regocija amando y obedeciendo los mandatos de Dios?

¿De qué manera impacta su vida saber que Dios nos ha escogido para vivir sin mancha en este mundo?

¿Está su vida brillando en esa intensidad en contraste con el mundo?

¿Qué cree que pasará con aquellos que llamándose así mismos cristianos y no viven una vida que manifiesta esa obediencia?

Oremos: Padre eterno, te damos gracias por tu palabra que nos exhorta esta mañana acerca de nuestra obediencia, para que vivamos separados de las acciones pecaminosas de este mundo, ya no somos de este mundo Señor por tu gran misericordia, sin embargo aun estamos en este mundo y tú nos envías a él, con el propósito de ser tus testigos, anunciando el evangelio eterno en todo lugar, pues es el único medio por el cual las tinieblas son disipadas en los corazones de los pecadores.

Padre amado, que gran honor y privilegio ser tus santos en Cristo, que haya en nosotros esa distinción entre lo santo y lo profano, puesto que se acerca nuestro gran día cuando estaremos delante de ti, que ese sea nuestro anhelo de vida mayor mientras peregrinamos por la tierra.

Amén.